A fin de promover la cultura cívica entre la población y hacer frente a los retos que la ponen en peligro, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) desarrolla cinco acciones estratégicas para su promoción, aseguró el consejero electoral Ernesto Ramos Mega. Durante su participación en el panel "Experiencias de políticas públicas en materia de educación cívica", en el marco del XVII Encuentro Nacional de Educación Cívica, Ramos Mega subrayó la importancia de estos esfuerzos. El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) invita a las personas jóvenes, mayores de 60 años, con discapacidad, así como de la diversidad sexual y de género a participar en los foros informativos y consultivos sobre acciones afirmativas, que se realizarán entre el 28 de octubre y el 18 de noviembre de este año. Agencia Global de Información AGI (sitio), La Prensa (Sitio) , Dossier de Prensa CDMX (sitio) , Sociedad Noticias CDMX (sitio) , Reporte Índigo (sitio)

## **REFORMA ELECTORAL**

Ante la propuesta de desaparecer a los institutos electorales locales como parte de la reforma en la materia; Jorge Montaño Ventura, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), defendió la existencia de estos organismos. Al participar en la inauguración de la reunión nacional de Evaluación INE-OPL de los Procesos Electorales, el funcionario indicó que los Órganos Públicos Locales (OPLEs) son indispensables para la vida democrática del país. "Los institutos electorales son indispensables por razones técnicas, democráticas y federales, porque conocen mejor que nadie la realidad política, social y cultural de cada uno de los estados, porque garantizan que la democracia se ejerza con pertinencia local sin perder el estándar nacional, porque fortalecen el federalismo electoral permitiendo que cada entidad participe activamente en la construcción de su destino político", afirmó. MVS Noticias (sitio)

El Instituto Nacional Electoral (INE) inauguró los trabajos del componente 4, Intercambio de experiencias con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL), en el marco de la Estrategia Institucional para la Evaluación del Proceso Electoral Concurrente 2023-2024 y del Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF) 2024-2025. En representación de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei Zavala, la secretaria ejecutiva, Claudia Arlett Espino confió que de este ejercicio, se obtendrá una valiosa información que no solamente se compilará, sino que "habrá un trabajo valorativo que sirva para entregar a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y al Poder Legislativo". <u>Talla Política (sitio)</u>

## **TECDMX**

Desde los estados, el Partido de la Revolución Democrática dio un paso fundacional al constituir el Bloque Nacional de Partidos Locales del PRD. Forman parte de ese núcleo político los partidos de la Ciudad de México, Michoacán, Guerrero, Morelos., Zacatecas, Hidalgo, Tlaxcala y Oaxaca. La anfitriona del encuentro, fue la diputada coordinadora del PRD en el Congreso de la Ciudad de México, en su papel de presidenta del Sol Azteca en la capital, Nora Arias Contreras. En su mensaje de bienvenida se refirió a la determinación del Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX), que el pasado jueves, revocó todos los trámites de un grupúsculo que desde las tinieblas buscaba arrebatarle el partido en la Ciudad. La Prensa (Sitio)

La Unidad Técnica de Servicios de Informática del INE alista un megaproyecto en ciberseguridad para incrementar, al triple, la protección de la infraestructura tecnológica del organismo. Mientras que el Registro Federal de Electores (RFE) aclaró que los sistemas informáticos del Instituto están separados de la base de datos del Padrón Electoral, y tienen una vigilancia más estricta. El titular de la Unidad Técnica de Servicios de Informática, José Alberto Pérez de Acha, insistió en que no ha habido ningún intento de hackeo en el último año, y la seguridad se reforzará por los proyectos de modernización en sistemas que existen en puerta. Reforma (sitio)

https://www.reforma.com/alista-ine-megaproyecto-en-ciberseguridad/ar3096490?v=4

Indígenas exigieron que en la reforma electoral se endurezcan los requisitos para garantizar que quienes representen a su sector en cargos de elección popular realmente sean de la comunidad. Representantes de pueblos originarios entregaron al INE su propuesta de reforma electoral, para que el organismo la entregue a la Comisión Presidencial que diseñará la nueva legislación. Luces del Siglo (sitio)

Mujeres indígenas y afromexicanas entregaron una propuesta al Instituto Nacional Electoral (INE) para ser incluida en la reforma electoral, buscando el reconocimiento de sus derechos políticos. Desde distintas comunidades de Guerrero, denunciaron la persistencia de la discriminación y el machismo, exigiendo respeto a sus derechos y participación en cargos públicos. Canal 11 Once

**TEPJF** 

Hoy se puede decir que, en la primera parte del cambio de la judicatura mexicana, el país cuenta con una nueva justicia legitimada en las urnas y que deberá responder a las altas expectativas generadas por los cambios en la estructura de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la creación de nuevos órganos judiciales, destacó el magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) Felipe de la Mata Pizaña. Al participar en la inauguración del foro "Democracia, pluralismo e interculturalidad: hacia un nuevo constitucionalismo social", organizado por la Escuela Nacional de Formación Judicial (ENFJ) y la Escuela Judicial Electoral (EJE), De la Mata Pizaña indicó que estas instancias suman esfuerzos para fortalecer la capacitación judicial en cumplimiento al mandato de la reforma en la materia aprobada en 2024. Hoja de Ruta (sitio)

Partidos políticos que promovieron la paridad de género ahora intentan eludirla para las elecciones de 17 gubernaturas en 2027, dejando la decisión final al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Las dirigencias partidarias han instruido a sus representantes en los congresos locales a desobedecer la reforma de paridad y no legislar sobre la alternancia de género en el Poder Ejecutivo estatal, permitiendo así maniobras electorales. A pesar de la obligación legislativa, solo Querétaro, bajo el gobierno del PAN, ha implementado la paridad, aunque con efectos hasta 2033. Algunos gobernadores, como Ricardo Gallardo y Alfredo Ramírez Bedolla, han intentado influir en la selección de candidatos, pero han enfrentado resistencia de las dirigencias nacionales. Milenio Noticias 8 a 9

## PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

Si bien se mantiene el respaldo a las iniciativas de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el tema de candidatura a la gubernatura de San Luis Potosí en el 2027, es "otro asunto", dijo Ruth Miriam González Silva, senadora de la República del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). A nivel estatal, la administración del gobernador José Ricardo Gallardo Cardona se encuentra en proceso de elaborar una iniciativa legislativa, en aras de que exista paridad de género en la próxima elección a la gubernatura del 2027, es decir, que sea una contienda entre mujeres. San Luis Hoy SLP (sitio)

Las 54 mujeres que resultaron electas durante el Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025 en la entidad están inscritas en la Red de Mujeres Juzgadoras Electas, una estrategia del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y la Asociación Mexicana de Consejeras Estatales Electorales (AMCEE) que tiene como propósito brindar apoyo, asesoría, acompañamiento y capacitación; además de contribuir en la detección y atención de posibles casos de violencia política contra las mujeres en razón de género (VPRG). Diario Amanecer de México (sitio)

## **CONGRESO LOCAL**

El Congreso de la CDMX solicitó a las 16 alcaldías informar el avance del presupuesto destinado y ejercido en materia de infraestructura hidráulica en el ejercicio fiscal 2025. Legisladores solicitaron precisar los montos asignados, proyectos ejecutados, grado de avance físico y financiero, así como obras en proceso y mecanismos de supervisión aplicados. Cabe mencionar que la información disponible respecto al ejercicio fiscal 2025 sólo está actualizada hasta el mes de julio. Punto por Punto MOR (Sitio)